

Zeitschrift: D'égal à égale!
Herausgeber: Bureau de l'égalité de la République et Canton du Jura
Band: 9 (2009)
Heft: (9)

Artikel: Anne : garnisseuse en automobile
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-352603>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ANNE

Garnisseuse en automobile



Sièges, capotes, boîte à gants... Anne découpe, coud, travaille le cuir ainsi que d'autres matières, soude afin de restaurer des voitures, souvent des pièces de collection.

Après une première formation de couturière, elle ressent l'envie de travailler des matières plus résistantes. Elle se lance donc dans un apprentissage de garnisseuse en automobile, couturière des voitures.

Avec un père dirigeant un musée consacré aux voitures anciennes, il semblait tout naturel pour son entourage qu'elle se dirige vers cette profession.

«C'est le métier le plus féminin de l'automobile», précise-t-elle modestement. Mais, même si le lien à la couture peut le faire pen-

ser, même si les filles sont plus nombreuses que les garçons à se former, le travail de la matière telle que le cuir reste l'apanage des hommes. Anne est ainsi la première garnisseuse en automobile du Jura - elle a obtenu le prix «Vive les pionnières» en 1993 - et est la seule femme indépendante dans cette profession en Suisse romande.

Elle travaille chez elle, module ses horaires afin de s'occuper seule de sa fille de 6 ans. Elle ne revendique pas. «*Je ne suis jamais montée aux barricades*», affirme-t-elle. Toutefois, elle est reconnaissante pour tous les acquis présents en termes d'égalité des droits. Mais «*toutes les femmes qui bossent dans un milieu d'hommes disent qu'on n'est pas égaux. Il est difficile de rivaliser avec un homme. C'est très lourd de mettre seule un siège de camion sur un établi*».

C'est la complémentarité qui prévaut selon elle. Elle raconte que, durant son apprentissage, elle s'occupait des coutures et les garçons des soudures, répartition qui arrangeait tout le monde. Elle admet que pour travailler dans un monde d'hommes, une femme est obligée de se battre.